



Newsletter zur Exzellenzinitiative vom 20. April 2012

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Kolleginnen und Kollegen,
liebe Studierende,

während die Spannung mit Blick auf den Exzellenz-Entscheidungstag am 15. Juni 2012 immer weiter steigt, geht es an unserer Universität ständig weiter mit der Fortentwicklung von Prozessen und Strukturen. Diese Entwicklungen sollen dazu beitragen, dass Forschung und Lehre an der TUD immer noch besser ermöglicht und unterstützt werden. So machen die Vorarbeiten für die Einrichtung von Universitäts-Bereichen („Schools“) weiter Fortschritte. Diese Weiterentwicklung der inneren Organisation der Universität ist eine der Großmaßnahmen im Zukunftskonzept (Strategiepapier in der Exzellenz-Bewerbung). Unter anderem wurden inzwischen die Namen der fünf Bereiche beschlossen:

- Bau und Umwelt / Civil and Environmental Engineering
- Ingenieurwissenschaften / Engineering Sciences
- Geistes- und Sozialwissenschaften / Humanities and Social Sciences
- Mathematik und Naturwissenschaften / Science
- Medizin / Medicine

Die Arbeiten rund um die Einführung von Bereichen an der TUD sind in zwei große Themenstränge unterteilt: 1. Inhaltliche Organisation der Aufgaben und 2. Formelle Organisationsform der zukünftigen Bereiche.

Beim Themenstrang 1 geht es um Prozesse, Aufgabenteilung und Kapazitäten für die Erledigung von Aufgaben, beim Themenstrang 2 um Fragen der Rahmenordnung, Ordnungen und der Rechtsform der Bereiche. Die Rahmenordnung wird derzeit in ihrer Endversion erarbeitet. Im Themenfeld 1 sind folgende Arbeitsschritte bereits erfolgt: die inhaltliche und organisatorische Verknüpfung mit dem Projekt TUDo (Prozessanalyse und Abstimmung mit den Erfordernissen aus der aktuell laufenden Einführung des ERP-Systems) sowie der Entwurf einer Aufgabenliste mit einer Empfehlung, welche Aufgaben zentral, welche Aufgaben in den zukünftigen Bereichen und welche Aufgaben in den Fakultäten angesiedelt sein sollten. Dieses Entwurfspapier wurde im März und April mit der Universitätsleitung und den Dezernaten diskutiert. In einem nächsten Schritt wird dieser Entwurf mit den Fakultäten der jeweiligen künftigen Bereiche besprochen. Dazu sind Workshops geplant, die im Mai stattfinden sollen. Die Terminanfragen sind am 19. April an die Dekanate versandt worden. All diese Arbeiten dienen der Vorbereitung der Entscheidung der Organe und Gremien der TUD, die Bereiche dann auch faktisch einzurichten.



Pressestelle

Auf Hochbetrieb laufen auch die Arbeiten am IT-Support im Projekt TUDo. Inzwischen wurde auch der Zuschlag im SLM-Verfahren verteilt, und zwar an die Firma Datenlotsen Informationssysteme GmbH.

Parallel laufen die Planungen, wie wir den Tag der Entscheidung der Exzellenzinitiative am 15. Juni gestalten wollen. Zwar arbeitet die DFG noch am endgültigen Zeitplan, sicher ist aber schon jetzt, dass am Nachmittag eine TUD-Presskonferenz stattfinden wird. Parallel werden wir die Entscheidung selbstverständlich auch an alle Uniangehörigen kommunizieren. Im Anschluss daran – der Zeitpunkt wird rechtzeitig bekannt gegeben – sind alle Mitglieder der TUD zu einem Get-together eingeladen. Genauere Informationen geben wir bekannt, sobald der Tag komplett geplant ist.

Am 18. Juni 2012 wird der Rektor dann ab 16.40 Uhr (6. DS) im Physikhörsaal (Trefftz-Bau) alle Uniangehörigen ausführlich über die Ergebnisse der Exzellenzinitiative informieren: <http://tu-dresden.de/veranstaltungen/termin/?id=TUD4f8e8142d880b> .

Zum Schluss noch ein Lesetipp: In der vergangenen Woche berichtete die ZEIT ausführlich über unsere Universität. Wir wünschen Ihnen genauso viel Vergnügen beim Lesen, wie wir selbst hatten: <http://www.zeit.de/2012/16/C-TUDresden/komplettansicht> .

Mit freundlichen Grüßen
Kim-Astrid Magister und Marlene Odenbach